MODALVERBEN  PRÄSENS  UND  PRÄTERITUM

Alle Modalverben werden in der 1. und 3. Person, Singular wie Plural, gleich konjugiert:
Folgende Tabelle zeigt die Konjugation der Modalverben:
 
	 
	dürfen
	können
	mögen
	müssen
	sollen
	wollen
	möchten

	ich
	darf
	kann
	mag
	muss
	soll
	will
	möchte

	du
	darfst
	kannst
	magst
	musst
	sollst
	willst
	möchtest

	er/sie/es
	darf
	kann
	mag
	muss
	soll
	will
	möchte

	wir
	dürfen
	können
	mögen
	müssen
	sollen
	wollen
	möchten

	ihr
	dürft
	könnt
	mögt
	müsst
	sollt
	wollt
	möchtet

	Sie/sie
	dürfen
	können
	mögen
	müssen
	sollen
	wollen
	möchten


 
Das Modalverb "mögen" wird häufiger im Konjunktiv II benutzt und drückt eine besonders höfliche Form aus.

Die Perfektformen der Modalverben sind vom Satzbau ein wenig kompliziert, daher werden auch in der gesprochenen Sprache die Modalverben im Präteritum benutzt.
 
	Infinitiv
	Präteritum
	ich
er; sie; es
	du
	wir
sie; Sie
	ihr

	dürfen
	durften
	durfte
	durftest
	durften
	durftet

	können
	konnten
	konnte
	konntest
	konnten
	konntet

	mögen
	mochten
	mochte
	mochtest
	mochten
	mochtet

	möchten*
	wollten
	wollte
	wolltest
	wollten
	wolltet

	müssen
	mussten
	musste
	musstest
	mussten
	musstet

	sollen
	sollten
	sollte
	solltest
	sollten
	solltet

	wollen
	wollten
	wollte
	wolltest
	wollten
	wolltet


 
* Der Konjunktiv II. von mögen ist "möchten". " Möchten " ändert sich allerdings im Präteritum in "wollten".

